

CICLO:

DISCUSIONES EN TORNO A LA REFORMA EDUCATIVA

Mesa de debate 1

EL LUGAR DEL CURRÍCULUM Y LOS LIBROS
DE TEXTO EN LA REFORMA EDUCATIVA

Mesa de debate 2

NUEVAS TECNOLOGÍAS EN LA ESCUELA:
PROMESAS Y DESAFÍOS

Informes: Laura González
de 9:00 a 15:00 h
tel. (55) 54832800 ext. 1088
Fax (55) 5603 3957
lgonzalez@cinvestav.mx

La reforma educativa implementada recientemente se propone transformar el trabajo de los docentes y la vida de las escuelas en algunos aspectos claves de su funcionamiento, y ha generado apoyos y rechazos en distintos sectores de la educación. El Departamento de Investigaciones Educativas del Cinvestav quiere contribuir a este debate a través de un Ciclo de Discusiones en torno a la Reforma Educativa, generando un intercambio académico plural que aborde distintas aristas de las propuestas y convocando a las voces de los expertos en cada uno de los temas involucrados.



Departamento de
Investigaciones Educativas



EL LUGAR DEL CURRÍCULUM Y LOS LIBROS DE TEXTO EN LA REFORMA EDUCATIVA

Martes 5 de noviembre, 17:00 h
Auditorio: Julián E. Villarreal
Cinvestav-Sede Sur

¿Cuál es la situación del currículum y de los libros de texto en este momento? ¿Cómo se vinculan el currículum nacional y los libros de la SEP con la heterogeneidad y diversidad del país? ¿Qué lugar habría que darle a la autonomía curricular y pedagógica de escuelas y profesores? ¿Qué experiencias y tradiciones de las décadas pasadas pueden retomarse para plantear una nueva agenda para las políticas curriculares? En las condiciones actuales, ¿se puede plantear una reforma educativa sin incluir al currículum y los libros de texto?

Invitados:

Hugo Balbuena (SEP)
Rodolfo Ramírez (Instituto Belisario
Domínguez, Senado de la República)
Antonia Candela (DIE)
Elsie Rockwell (DIE)
Eva Taboada (DIE)

Modera:

Irma Fuenlabrada (DIE)



Diseño editorial: Patricia Jardón Dávila, Ilustración: Álvaro Laurel Valencia

NUEVAS TECNOLOGÍAS EN LA ESCUELA: PROMESAS Y DESAFÍOS

Martes 12 de noviembre, 17:00 h
Auditorio: Julián E. Villarreal
Cinvestav-Sede Sur

Un número importante de países del mundo está implementando políticas de introducción de las nuevas tecnologías en las escuelas, dotando masivamente de equipo tecnológico a profesores y alumnos, y promoviendo el trabajo en el aula con medios digitales. En esta mesa se presentarán algunas experiencias, debates y propuestas sobre el vínculo entre lo que prometen los nuevos medios digitales y la realidad escolar. ¿Es la introducción de computadoras y pizarrones electrónicos un lujo en sistemas educativos con tantas deudas pendientes? ¿Cómo están respondiendo profesores y estudiantes a la presencia de las tecnologías en el aula? ¿Qué cambios culturales están teniendo lugar, y cómo podrían las escuelas reubicarse frente a estos desafíos? ¿Qué lugar tendrán los libros y diseños curriculares en el marco de una cultura que pide propuestas individualizadas y promete seguir la demanda del consumidor?

Invitados:

Michele Knobel (Montclair State University)
Lilian Krazov (SEP)
Judith Kalman (DIE)
Inés Dussel (DIE)

Modera:

Irán Guerrero (CREFAL)

